

ADRESSE  
DES ASSOCIÉS DE LA TEMPÉRANCE  
DE LONGUEUIL,  
Pré sentée par l'un d'entre eux au  
REV. PERE CHINIQUY,  
DIMANCHE LE 29 OCTOBRE DERNIER,

*Lors de la magnifique cérémonie du triomphe de la Tempérance personnifiée dans le Vénérable Mathieu Canadien, auquel la paroisse de Longueuil présenta comme un hommage mérité, son superbe portrait chef-d'œuvre sorti de pinceau de l'habile artiste Hanel.*

VÉNÉRABLE MONSIEUR,

La première vertu d'une nation, celle qui doit le plus la caractériser, c'est la reconnaissance ! l'histoire est là pour nous le prouver. Or, le Canadien, comprend son devoir, il sait qu'à un bienfait signalé doit répondre une gratitude sans borne, et il vous la doit..... En effet quels actes de philanthropie chrétienne n'avez-vous pas fait, n'exercez-vous pas encore pour le bien général et individuel du peuple canadien, ô vous, homme dévoué dont le nom vole de bouche en bouche pour se graver dans tous les cœurs !

Il y avait naguère au-dessus de nos têtes un nuage sombre amoncelé par le génie du mal.—L'intempérance y était assise comme sur un trône, lançant sur le peuple canadien ses traits destructeurs !—Vous avez dissipé le nuage, renversé le monstre, brisé son sceptre ; et par cette victoire vous avez fermé les plaies saignantes